



México SA

● PIB crecerá 2.5-3.5 % // Paquete económico 2024 // El último, y ahí se ven

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

El último paquete económico del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y ahí se ven. Ciertamente es que en el correspondiente a 2025 la presente administración tendrá algo que ver, pero corresponderá a la presidenta Claudia Sheinbaum afinar la propuesta y decir qué sí y qué no deberá incorporarse a los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos y al Presupuesto de Egresos de la Federación para su primer año de mandato. Ello, claro está, a menos que exacerbado su masoquismo, los mexicanos decidan mayoritariamente retomar la tenebrosa oferta neoliberal representada por Xóchitl Gálvez, es decir, aquella que, a lo largo de 36 años, saqueó al país, llevó la corrupción a niveles históricos, y hundió el bienestar y el poder adquisitivo de esos mismos votantes.

Ayer, puntualmente, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O., presentó en las cámaras de Diputados, en primera instancia, y en la de Senadores, en segunda, el paquete económico 2024 para que el Legislativo lo apruebe, modifique o rechace (para efectos presupuestales, por ley solo corresponde decidir a los inquilinos de San Lázaro; en lo demás participan ambas cámaras). La propuesta presidencial supera los nueve billones de pesos.

Y precisamente deben ser los diputados quienes deben estar atentos al voluminoso cuan excesivo presupuesto solicitado por el Poder Judicial (más de 84 mil millones de pesos), especialmente en los renglones de fideicomisos, fondos y gastos a granel de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuya presidenta, Norma Piña, ha puesto el grito en el cielo ante el temor de que sus nutridos cuan injustificables privilegios sean tocados por decisión de los inquilinos de San Lázaro.

En vía de mientras, el secretario de Hacienda subrayó que el paquete económico 2024 se orienta a consolidar el Estado de bienestar, al tiempo que promueve un incremento del producto interno bruto de entre 2.5 y 3.5 por ciento, derivado del crecimiento de la inversión pública y privada, un mercado laboral sólido, niveles de consumo al alza y la activa participación de México en el comercio global, todo sobre "previsiones realistas sobre el comportamiento económico", todo ello en un entorno de finanzas públicas sanas, un nivel de deuda estable y sostenible, y hechos que garantizarán una transición ordenada para la siguiente administración.



Ramírez de la O subrayó que la economía “ha tenido un crecimiento sostenido, alcanzando un máximo histórico en el segundo trimestre de 2023, que responde principalmente a la fortaleza de la demanda interna. El consumo de las familias ha impulsado la economía, gracias al aumento de los salarios y al crecimiento del empleo. Además, la confianza de los consumidores ha estado en aumento, con cuatro meses consecutivos de alzas, que, en conjunto con un mayor crédito de consumo y un incremento en el gasto de programas sociales, han contribuido significativamente al buen comportamiento del consumo privado”.

Entre los números del citado paquete destaca que en 2024 se anticipa que el gasto en desarrollo social ascienda a 12.8 por ciento del PIB, la proporción más elevada desde que se tiene registro, al tiempo que supera en 2.7 puntos porcentuales del producto el registrado en 2018.

En 2024, la recaudación alcanzará un máximo histórico de 14.4 por ciento del PIB. “Esto se logrará sin aumentar ni crear nuevos impuestos, gracias a las medidas de eficiencia tributaria, combate a la evasión y dinamismo de la actividad económica. Asimismo, se prevé que el saldo de la deuda pública se ubique en 48.8 por ciento del PIB al cierre del año; el incremento estimado en el nivel de la deuda pública para 2024 es de 5.2 puntos porcentuales del PIB respecto a 2018, mismo que se compara favorablemente con los aumentos de 7.4 y 8 puntos porcentuales registrados en los periodos 2006-2012 y 2012-2018, respectivamente”.

La pelota, pues, está en la cancha del Legislativo.

Las rebanadas del pastel

Ricardo Monreal no es querido ni respetado por la base de Morena y de ello da cuenta que perdió estrepitosamente la encuesta de las *corcholatas*, pero con la cara más dura que el concreto ahora pretende ser el candidato a la CDMX. No tiene remedio... Con la novedad de que la “gran” propuesta de la “trotskista”, “indígena” e “izquierdista” Xóchitl Gálvez es hacer lo mismo que hundió a los mexicanos y al país, es decir, lo pregonado por Fox y toda la pandilla neoliberal: reivindicar que la democracia “es para, por y de los empresarios”. Los demás que se jodan.

Twitter: [@cafevega](https://twitter.com/cafevega)

cfvmexico_sa@hotmail.com